
ATIVIDADES DO FOLCLORE ANIMAM

ALUNOS DO ENSINO FUNDAMENTAL
A11

Semana Gustavo Teixeira
segue até próximo dia 30
Edição que marca os 70 anos do evento na cidade foi aberta na última quinta-feira (14), com a apresentação do coral 'Dorothéa Bená Ghirotti'

A 70a edição da Semana Cul-
tural Gustavo Teixeira segue até o
próximo dia 30 com diversas ativi-
dades na cidade. O evento foi aber-

to na última quinta-feira (14), com
a apresentação do coral 'Dorothéa
Bená Ghirotti', formado por 30 in-
tegrantes. O coordenador de Cul-

tura, Ivan Teixeira, destacou a im-
portância de um evento com as ca-
racterísticas da Semana Gustavo
Teixeira completar 70 anos. "É um

evento cultural muito importante,
que passa de geração em geração.
Agradeço a minha equipe, aos se-
cretários municipais e parceiros

por auxiliarem nesta empreita-
da e ao prefeito Thiago Silva
pela oportunidade de realizar
este evento que vai proporcio-

nar acesso a diversas formas de
cultura", disse. Neste sábado
(16), acontece intervenção poé-
tica pelas ruas da cidade. A8

Consultas nas
unidades de
saúde são
pré-agendadas

 A8

CAMINHADA INCLUSIVA – No último dia 12 aconteceu a Caminhada
Inclusiva, com a participação da população, pais e aprendizes, dentro
da programação de conscientização sobe a inclusão social, desenvol-
vida na APAE São Pedro. No espaço, cerca de 120 pessoas, entre
crianças e adultos com deficiência intelectual e múltipla, são
atendidas. A comemoração acontece durante todo mês. A10

UBS Alpes
das Águas tem
vacinação
antirrábica

A região do bairro Alpes das Águas
será atendida neste sábado (16), no cro-
nograma elaborado pela Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento Social para o
calendário anual de vacinação antirrá-
bica de 2023. A vacinação acontece das
8h às 12h em frente à UBS Alpes das
Águas (avenida Vitória Régia, 2, qua-
dra 46). As doses gratuitas da vacina
contra a raiva em cães e gatos são para
animais a partir dos 3 meses de vida e
os bichos devem ser levados pelo res-
ponsável utilizando guias, coleiras, gai-
olas, caixas de transporte ou fronhas.
Os animais devem receber a vacina
antirrábica todos os anos para que
a proteção contra essa doença po-
tencialmente fatal seja reforçada. O
cronograma da vacinação pode ser
consultado no link (https://
www.saopedro.sp.gov.br/dias-e-locais-
de-vacinacao-contra-raiva-de-caes-
e-gatos-2023) e redes sociais da
Prefeitura de São Pedro. Mais in-
formações (19) 3481-9473.
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"Ses-senta" é somente sentar;  "Set-enta" é somente tentar"
Aldo Nunes

No caixa de um
supermercado estava
escrito: "Caixa rápido
até 10 itens" e um se-
nhor, com mais de 20
itens no carrinho, ten-
tava passar e o opera-
dor do caixa (brincan-
do) perguntou-lhe: o
senhor é formado em
matemática e não sabe
ler ou, é formado em português e
não sabe contar?

? Depois dos sessenta anos de
idade nos sentamos, pois o cami-
nhar nos cansa! Depois dos seten-
ta anos nós tentamos alcançar os
80 ? mais anos de idade. É o dile-
ma que está confundindo o mun-
do e dificultando manter a vida.
"Bondade é o único investimento
que não vai a falência"(H.D. Tho-
reau). Mantenhamos a bondade,
antes que ela venha a falir ou peça
recuperação!

Os ventos que sopram no mo-
mento atual aqui no Brasil, especi-
almente no Rio Grande do Sul, San-
ta Catarina e Paraná, já estão atin-
gindo a velocidade de 100 km por
hora. Esses são ventos de ciclones
(turbilhão em que o vento, forte e
violento, sopra dentro e espirala-
damente no sentido horário no
hemisfério Sul e no anti-horário no
hemisfério Norte), em áreas de bai-
xa pressão atmosféricas, que podem
atingir até 300 km por hora e que
vêm acompanhado de relâmpagos,
raios e chuvas tresloucadas. Esta-
rão também atingindo os estados
de: Santa Catarina, Paraná, São
Paulo, Mato Grosso do Sul e To-
cantins. Não vejo aqui na nossa
querida São Pedro, tomada de pro-
vidências necessárias para nossa
defesa civil estudar mais o nosso
subsolo e a difusão desordenada
de perfuração de poços artesianos
(aquele em que a água jorra natu-
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José Renato Nalini

Quem disse isso foi
o americano Bill Nelson,
diretor da NASA. Antes
disso, foi deputado pela
Flórida, senador demo-
crata, serviu na Guerra do
Vietnã, viajou ao espaço em
1986 e desde 2021, é o ad-
ministrador da NASA.

Ele esteve no Brasil
para tratativas que envolvem o uso
de mais satélites e o compartilha-
mento de informações produzidas
pela agência espacial americana.
Sustenta a necessidade de criação
de nova matriz econômica nas re-
giões em que hoje campeia a crimi-
nalidade, com a exploração ilícita
de recursos naturais.

Textualmente, afirmou: "Se
destruirmos essa diversidade bio-
lógica e ecológica única, de animais
e plantas, destruímos o planeta
Terra. Preservá-la é nosso princi-
pal objetivo. E como? Usando o
melhor da ciência que temos".

A NASA sabe, com precisão,
onde estão os incêndios florestais e
onde acontece o desmatamento. Os
aparelhos da NASA são de tama-
nha precisão, que podem mostrar
o que acontece com o solo de uma
fazenda, detectar umidade e doen-
ças em plantações, para que se pos-
sa investir com inteligência e pou-
par a cobertura vegetal nativa.

É preciso educar a população
amazônica para que encontre fór-
mulas de sobrevivência que não eli-
minem as árvores. A ciência tem
condições de provar que o extermí-
nio da natureza é o extermínio da
humanidade. A cada noventa mi-
nutos, satélites da NASA dão a volta
ao globo terrestre. Por isso podem
prestar serviço essencial na defini-

Matar Amazônia
é matar a Terra

ralmente até a superfí-
cie, sem necessidade de
bombeamento). Aqui
em São Pedro nosso
solo é arenoso e a per-
furação de poços para
água passível de ser
tratada e engarrafada
para beber, precisa de
uma profundidade ne-
cessária de 400 metros
e ainda sujeita a ser
uma água alcalina e

ferrosa, não recomendada para
quem tem problemas nos rins e ser
autorizada pelo Departamento Fe-
deral de Minas e Energia para a
devida exploração comercial.

Em nossa Serra do Itaquerí há
lugares acima de 1.000 metros aci-
ma do nível do mar e, para quem
olha para a serra do centro da nos-
sa cidade (Praça da Igreja Matriz,
550 metros acima do nível do mar)
não percebe que a partir do Bairro
Santo Antônio avistamos uma pla-
nície que vai até as divisas com Iti-
rapina, Brotas, Ribeirão Bonito, São
Carlos... destacando morros entre
os quais, há milhares de anos, for-
maram-se fundos basálticos origi-
nários de vulcões. Essa a razão de
encontrarmos no sopé da Serra do
Itaquerí, conchas, salinas, restos de
mares secos e possibilidades de pe-
tróleo (leiam Monteiro Lobato "Es-
cândalo do Petróleo").

O noticiário da semana dá
conta de que: "o ápice do fenôme-
no El Niño previsto para dezembro
de 2023 e janeiro de 2024 ocorre-
rá: "Responsável pelos ciclones no
Sul, El Niño prolongará maiores
riscos de desastres climáticos"; "
Departamento de Justiça dos EUA
acusa o Google de usar seu poder
sobre pesquisa online para elimi-
nar concorrentes"; O Brasil está
entre os 4 piores países em ensino
técnico e "nem-nem" (nem traba-
lha, nem estuda). Eu, que estudei
em escola técnica de comércio, sou

São Luís é poesiaSão Luís é poesiaSão Luís é poesiaSão Luís é poesiaSão Luís é poesia
e cravo. Poesiae cravo. Poesiae cravo. Poesiae cravo. Poesiae cravo. Poesia
do nosso chão,do nosso chão,do nosso chão,do nosso chão,do nosso chão,
cravo perfumadocravo perfumadocravo perfumadocravo perfumadocravo perfumado
do nosso amordo nosso amordo nosso amordo nosso amordo nosso amor

Ainda uma vez São Luís

Perdi a conta do
número de ve
zes em que falei

da cidade que formou
a minha vida: esta ve-
lha e jovem São Luís,
que fez aniversário na
sexta-feira passada.

 Minha paixão
por São Luís come-
çou quando aqui de-
sembarquei vindo de São Bento
no barco de mestre Braulino, o
"Filha de São Bento". Eu tinha
doze anos. De longe, ao anoite-
cer, vi as luzes da cidade. Era
clara e bela. Desembarquei na
impressão da multiplicidade
das coisas: carroças, malas, sa-
cos, cofos, gentes. E do bonde
elétrico. Nunca tinha visto um
sobrado, ruas estreitas, ladeiras
levando o casario para cima e
para baixo, o brilho dos azule-
jos, as nuvens carregadas de
anjos que deslizam no céu e são
levados pelos ventos alísios.
Saudade dos invernos de minha
infância, a água desabando nos

beirais e correndo nas
sarjetas, entrando pe-
las janelas com o ven-
to, a cidade molhada.

Mesmo estando
aqui em São Luís a
saudade não passa.
Aqui morei na rua da
Cruz, na rua da Madre
Deus, acolhido pelas
mãos generosas de

Dona Sérgia e Dona Lídia. Sem-
pre me vejo andando pelas ruas
da cidade velha, da Estrela, dos
Afogados, da Alegria, do Alecrim,
numa peregrinação de amor.

Esta cidade foi também para
o moço Antônio Gonçalves Dias
o local em que viveu seus únicos
dias de intensa e real felicidade:
os dias de fevereiro a junho de
1846 em que viveu na casa de
Teófilo - e encontrou "seus olhos
tão negros, tão belos, tão puros" -
, e os dias de abril a julho e de
outubro a novembro de 1851 em
que teve "o coração em riso e fes-
ta" ao lado de Ana Amélia. O resto
de sua vida, antes e depois, foi uma

longa saudade. Quando, em maio
de 1855, sofrem o choque do reen-
contro, antevê: "Negou-me o fado
inimigo / Passar a vida contigo, /
Ter sepultura entre os meus…"

Eu pertenço à geração que
mais amou São Luís. Todos lhe fi-
zemos versos de uma paixão de
adolescente, forte e extasiante. Fer-
reira Gullar no exílio de suas in-
fâncias. Tribuzzi deixou versos que
hoje são o seu hino, ouvindo os
"tambores negros do Congo" e "o
sol da liberdade". José Chagas,
este se derreteu todo e com ela
criou uma cumplicidade de belos
poemas. Lago Burnett fez sone-
tos admiráveis. Carlos Madeira,
Belo Parga, Ivan e Evandro Sar-
ney, Lilia Reis, Stella Leonardos,
Martins de Alvarez, Nauro Ma-
chado e Correia da Silva, João do

Vale, na picardia de suas canti-
gas, todos fomos seus amantes.

São Luís é poesia e cravo. Po-
esia do nosso chão, cravo perfu-
mado do nosso amor. Um lençol
de telhas cobertas de musgo e do
tempo cobre o casario que se der-
rama numa ondulação suave, em
ladeiras e cocurutos. Corre um
vento azul que vem da África com
cheiro de maresia e sal. Passam
fantasmas, fontes, sacadas de fer-
ro, calçadas de cantaria. Ouço o
silêncio da noite nas lendas de
assombração e das mulheres
que saem do mar, junto com d.
Sebastião, que se encantou nas
praias do Maranhão e, nas noi-
tes de sexta-feira, transforma
areia em esmeraldas e vira tou-
ro solitário correndo no mar em
busca das terras de Portugal.

Minha São Luís, minha
terra, minha paixão!

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

um colecionador de obras técnicas
anteriores a 1966, nas quais apren-
di a fazer muitas coisas lendo obras
técnicas: onde aprendi praticando
e fazendo calçados masculinos e
femininos; artes cênicas; apresen-
tação de bailes de formatura, dos
15 anos e de sessões solenes; traba-
lhar em rádio como locutor de es-
túdio e de programas de auditó-
rio; consertar máquinas de escre-
ver, de somar e calcular; fazer hor-
tas; preencher diplomas de forma-
tura aprendendo caligrafia gótica
e inglesa. Portanto, um defensor
da escola técnica que entendo deva
ser mantida, no momento atual,
pelos governos federal, estadual e
municipal com acrescimento das
matérias de física e química que no
meu tempo não faziam parte das
matérias obrigatórias do currícu-
lo, mas que mais tarde, autodida-
ticamente, aprendi e sempre lutei,
especialmente aqui em São Pedro
desde que vim para a nossa vizi-
nha Águas de São Pedro a serviço
do seu fundador Dr. Octávio Mou-
ra Andrade, em 1966, conhecedor
e portador de importantes docu-
mentos geográficos e geológicos da
nossa região e, uma especial aten-
ção para com a climatologia.

Antes de enviar este meu arti-
go para o jornal, nesta manhã, as-
sisti o "Bom dia São Paulo" da Glo-
bo e o seu apresentador, Rodrigo
Bocarde falou de Cancun no Méxi-
co, da visita que fez ao "Rio Subter-
râneo" e se encantou com os mer-
gulhos feitos. Instantaneamente
lembrei-me das duas vezes que lá

estive com minha esposa, em via-
gem turística e, o desespero que
passamos nesse rio subterrâneo, na
primeira viagem, quando precisei
me apossar de um par de nadadei-
ras e nadar contra sua correnteza
pelo estreito canal de seu curso,
numa distância aproximada de 30
metros, pouca iluminação, profun-
didade grande, canais estreitos,
para socorrer colega da viagem a
concluir o arrasto de outras duas
colegas que não tinham nadadei-
ras e somente colete-boia, sem qual-
quer instrução para o seu uso. Isso
consegui por que aprendi a nadar
no Rio Piracicaba e já tinha passa-
do por afogamento e sabia que não
se pode deixar o que está sendo
salvado, agarrar-se a você. Nessa
realização do salvamento é neces-
sário acalmar o salvado e fazer com
ele vire o rosto para o céu e ser ar-
rastado pelo cabelo ou por traz pas-
sando-lhe o braço pelo pescoço, evi-
tando que ele lhe agarre e você seja
mais um a ser afogar.

Agora, após ter conhecimento
do ciclone extratropical que provo-
cou chuvas abundantes e repenti-
nas, no Sul do Brasil, volto a aler-
tar todos meus leitores para que
não se arrisquem, nesse final de
semana e início da próxima, viajar
em nossas estradas sem antes ter
conhecimento das condições do
seu veículo e fluxo de nossas estra-
das antes do início da Primavera,
cujo início será em 23 de setembro
com mudanças climáticas inespe-
radas e comprometedoras.

Um bom domingo a todos e
lembre-se sempre: "O amor e a de-
licadeza é a chave que abre todas a
portas". A chave somos nós.

Aldo Nunes, contabilista, ar-
ticulista de jornais, advoga-
do, Auditor Fiscal de Rendas
do Governo do Estado de São
Paulo, aposentado, E-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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Delatou, homologou e agora, Cid?
Marcelo Aith

Aimprensa nacio-nal
trouxe a   exaustão que
o ex-ajudante de ordens
do ex-Presidente Jair
Bolsonaro firmou acor-
do de delação premiada
com a Policial Federal.
Referida colaboração foi
homologada pelo Minis-
tro Alexandre de Mo-
rais, após oitiva de Mau-
ro Cid. Embora o termo delação pre-
miada esteja na boca de quase to-
dos os brasileiros, fruto da sua exa-
gerada utilização durante a opera-
ção Lava Jato, o que vem a ser esse
importante instrumento jurídico?
Qual a sua importância no ordena-
mento brasileiro? Quais são seus re-
quisitos de admissibilidade?

A colaboração premiada é um
acordo realizado entre o acusador/
autoridade policial e defesa, com o
objetivo de facilitar a persecução pe-
nal, com o descortinar dos fatos que
estão sendo apurados e a obtenção
de elementos de prova para a puni-
ção da organização criminosa, em
troca de benefícios ao colaborador,
reduzindo as consequências sanci-
onatórias à sua conduta delitiva.

O artigo 3º - A da Lei nº
12.850/13 estabelece que: "O acor-
do de colaboração premiada é ne-
gócio jurídico processual e meio de
obtenção de prova, que pressupõe
utilidade e interesse públicos".

Não há dúvida que a delação
premiada é um instrumento impor-
tante no contexto da legislação bra-

sileira, na medida em
que objetivo de comba-
ter e desmantelar a cri-
minalidade organizada
e garantir a obtenção de
informações relevantes
para investigações e pro-
cessos judiciais. A dela-
ção premiada, conforme
se extrai do próprio arti-
go 3º - A da Lei nº
12.850/13, tem natureza
de negócio jurídico cele-

brado entre o Ministério Público, o
réu acusado de um crime e, em al-
guns casos, a autoridade policial. Sua
natureza jurídica, portanto,  é de
acordo formal, em que o réu se
compromete a fornecer informa-
ções substanciais sobre crimes e
a estrutura da organização cri-
minosa em troca de benefícios le-
gais, como redução de pena ou até
mesmo a concessão de perdão judi-
cial em casos excepcionais.

Ressalte-se que, para que a
delação premiada seja homologa-
da pela autoridade judicial é neces-
sário atender a determinados re-
quisitos: a) Voluntariedade: o acor-
do deve ser firmado de forma vo-
luntária pelo réu, sem coação ou
pressão indevida ; b) Informações
Substanciais: o réu deve fornecer
informações relevantes para a in-
vestigação ou processo, como deta-
lhes sobre a autoria, a materialida-
de do crime e a participação de ou-
tros envolvidos; c) Colaboração Efe-
tiva: o colaborador deve colaborar
de forma efetiva com as autorida-
des, prestando depoimentos com-

pletos e auxiliando nas investiga-
ções e; d) Legalidade: o acordo deve
estar em conformidade com a lei e
não pode envolver crimes que não
sejam passíveis de delação.

Quais são as etapas do proce-
dimento de delação premiada?

Inicia-se com a negociação preli-
minar, momento em que o réu/inves-
tigado ou seu advogado inicia as ne-
gociações com o Ministério Público ou
a autoridade policial, visando estabe-
lecer os termos do acordo.

Uma vez alcançado o acordo,
este é formalizado por escrito e
assinado pelo réu/investigado e
pelos procuradores.

Ato contínuo, o acordo é sub-
metido ao juízo competente, que
avalia se os requisitos legais foram
cumpridos e se o acordo é benéfico
para a investigação ou processo em
questão. Estando tudo em termos,
o acordo é homologado. Homolo-
gado o acordo, o colaborador deve
cumprir as obrigações previstas no
documento firmado.

Conforme o artigo 4º da Lei
12.850/13, o colaborador deve, fun-
damentalmente, identificar os de-
mais coautores e partícipes da or-
ganização criminosa e das infra-

ções penais por eles praticadas e
revelar a estrutura hierárquica e
da divisão de tarefas da organiza-
ção criminosa.

Efetivamente cumpridas as
obrigações previstas no termo de
acordo, o réu/investigado pode
receber os benefícios pactuados,
que geralmente envolvem a redu-
ção de pena ou outros benefícios
como a prisão domiciliar.

O acordo de delação firmada
pelo coronel Mauro Cid e homolo-
gado pelo ministro Alexandre de
Moraes, aparentemente seguiu to-
das as etapas legais. Houve negoci-
ação preliminar, posteriormente fo-
ram reduzidos a termo a minuta do
acordo, estabelecendo as condições
para a sua efetivação. Antes da ho-
mologação, Mauro Cid foi ouvido,
longamente, por um juiz instrutor.

Resta agora a efetivação do acor-
do, com apresentação, por Mauro
Cid, de todos os elementos de prova
que corroborem a sua delação. Não
se pode olvidar que a delação não é
meio de prova, mas sim meio de ob-
tenção de prova, que devem ser
apresentadas pelo colaborador,
para que esse obtenha os benefíci-
os legais. Há que se ter muito cui-
dado, para que se tenha o mesmo
desfecho da Lava Jato, com a des-
truição de reputações, famílias, em-
presas e ao final tudo ser anulado.

———
Marcelo Aith, advoga-
do, presidente da Co-
missão Estadual de Di-
reito Penal Econômico
da Abracrim-SP
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ção de padrões climáti-
cos, apurar a tempera-
tura da superfície da
Terra, acompanhar as
correntes oceânicas,
mostrar como anda a
emissão do dióxido de
carbono, de gás metano,
etc. a partir disso, pro-
vocar a vontade política
do governo tupiniquim,
para que deixe o discur-

so e o palanque e aja de fato na
tutela da maior reserva tropical de
vegetação nativa do planeta.

A cidadania consciente pode

ajudar. Cobrar do Parlamento, do
Executivo e até do Judiciário, cum-
pram rigorosamente o artigo 225
da Constituição, que impõe a todos
nós o dever de cuidar da natureza,
assegurando vida saudável para as
futuras gerações.

Com nossa omissão, podere-
mos estar contribuindo para mais
rápido encerramento da aventura
humana sobre este sofrido e tão
maltratado planeta Terra.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras

Em defesa da Educação
Especial Inclusiva

Professora Bebel

Na quarta-feira,
13 de setembro, convo-
quei audiência público
no ambiente virtual a
Assembleia Legislati-
va, com transmissão
pela Rede ALESP,
para debatermos a
nova política do Go-
verno do Estado para a Educa-
ção Especial. Em poucos minu-
tos, porém, militantes de extre-
ma direita iniciaram um tumulto,
gritando palavrões e inviabilizan-
do a continuidade do encontro.

Enganam-se, porém, os que
pensam que esse tipo de violência
nos intimida. Convoquei imediata-
mente audiência pública presenci-
al, sobre a Defesa da Educação Es-
pecial Inclusiva, que se realizará na
terça-feira, 19 de setembro, às 18
horas, na Assembleia Legislativa.

Queremos debater esse tema
porque, a nosso ver, a nova legisla-
ção sobre Educação Especial no
Estado de São Paulo (decreto
67.635/2023 e Resolução Seduc 21/
2023) entre outras questões, não
assegura o "professor auxiliar" nas
salas de aula onde há crianças e
adolescentes com necessidades es-
peciais, que, hoje, são obtidos pelas
famílias por meio de liminares em
mandados de segurança.

Ocorre que vem sendo infor-
mado pelas Diretorias de Ensino,
de forma aberta ou velada nas re-
giões, que isso não mais ocorrerá,
pois as funções seriam delegadas a
funcionários que podem ser, inclu-
sive, terceirizados.

Nesse aspecto, existem contra-
dições entre o decreto e a resolu-
ção, que é mais restritiva que o de-
creto. O decreto prevê a presença
de um profissional de apoio esco-
lar, que atuará na mediação e no
auxílio à superação das dificulda-
des gerais relacionadas às ativida-
des escolares. Essa atuação poderá
ser realizada em sala de aula e tam-
bém, se necessário, em apoio às ati-
vidades extracurriculares que ocor-
rem no âmbito escolar; incluirá

Enganam-se,Enganam-se,Enganam-se,Enganam-se,Enganam-se,
porém, os queporém, os queporém, os queporém, os queporém, os que
pensam que essepensam que essepensam que essepensam que essepensam que esse
tipo de violênciatipo de violênciatipo de violênciatipo de violênciatipo de violência
nos intimidanos intimidanos intimidanos intimidanos intimida

suporte à comunicação
e à interação social; será
articulado com as ativi-
dades da classe comum
do ensino regular e do
Atendimento Educacio-
nal Especializado - AEE,
em qualquer de suas for-
mas; e observará as di-
retrizes constantes do
Plano de Atendimento

Educacional Especializado - PAEE.
Entretanto, a resolução da

Seduc reduz a atuação do pro-
fessor especializado às salas de
recurso e não garante seu tra-
balho nas salas de aula. Tam-
bém introduz como fontes de
custeio dos recursos pedagógi-
cos e de tecnologia assistida as
Associações de Pais e Mestres,
juntamente com recursos do

Programa Dinheiro Direto na Es-
cola (PDDE), indicando possível
terceirização desses insumos.

Existem, portanto, muitas
questões a serem debatidas, escla-
recidas e equacionadas para que se
possa assegurar os direitos dos es-
tudantes com necessidades especi-
ais, de suas famílias, dos profissio-
nais da educação e a implementa-
ção de uma verdadeira Educação
Especial Inclusiva na rede estadu-
al de ensino de São Paulo.

Não vamos nos deixar intimi-
dar por indivíduos autoritários,
preconceituosos e discriminatórios,
que querem impedir o desenvolvi-
mento de uma verdadeira política
de inclusão nas nossas escolas es-
taduais. Por isso, estamos convo-
cando novamente a audiência pú-
blica, de forma presencial.

Professora Bebel é De-
putada Estadual pelo
PT e segunda presiden-
ta da Apeoesp
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Estado promove Semana de
Mobilização para vigilância
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Comarca de São Pedro
abre as inscrições para
jurados voluntários

De 18 a 22 de setembro informações sobre a doença serão reforçadas;
em São Pedro, ação será realizada pelos agentes comunitários de saúde

Para divulgar informações
sobre a febre maculosa, maneiras
de evitar a doença, sintomas, mei-
os de prevenção e como agir em
caso de suspeita do diagnósti-
co, a Secretaria Estadual da
Saúde realiza, de 18 a 22 de setem-
bro, a Semana de Mobilização para
Vigilância de Febre Maculosa no
Estado de São Paulo.

Em São Pedro, as orientações
sobre sinais e sintomas serão re-
forçadas nas visitas feitas pelos
agentes comunitários de saúde. Os
ACSs também vão reforçar infor-
mações sobre a importância de ini-
ciar o tratamento mais precocemen-
te possível nos casos suspeitos.

São Pedro, assim como ou-
tras cidades da região, é consi-
derada área de risco para a
transmissão da doença. O últi-
mo caso registrado foi em 2018.

A febre maculosa, também co-
nhecida como doença do carrapa-
to, é uma infecção febril de gravi-
dade variável. A doença é causada
por uma bactéria do gênero Ricket-
tsia, transmitida principalmente
pela picada do carrapato-estrela,
comum na região do Cerrado e em
áreas degradadas da Mata Atlân-
tica. A presença do transmissor é
mais recorrente em beira de rios.

A transmissão não ocorre
de pessoa para pessoa. A infec-
ção acontece após o carrapato
ficar fixado na pele do paciente
por ao menos quatro horas.

O período de incubação - in-
tervalo entre a data do primeiro
contato com a bactéria até o início
dos sintomas - da febre maculosa é
de 2 a 14 dias. Portanto, é impor-
tante considerar as exposições ocor-
ridas nos últimos 15 dias antece-
dentes ao início de sintomas.

SINTOMAS - Os principais
sintomas da doença são: febre alta
e súbita, dor de cabeça, abdominal

Divu lgação

Semana de Mobilização vai de 18 a 22 próximos

e muscular e manchas averme-
lhadas no corpo. Também pode
haver erupções no local da pi-
cada do carrapato.

A atual época demanda maior
atenção, já que, entre junho e no-
vembro, a infestação ambiental por
ninfas de carrapato-estrela é alta
(o ciclo de vida do carrapato inclui
as seguintes fases: ovo - larva - nin-
fa e adulto).

O QUE FAZER - Ao notar
os sintomas, procure atendimento
médico imediatamente. O trata-
mento imediato com antibióti-
cos é recomendado para evitar
o agravamento do quadro.

"Ao se aventurar em regiões de
mata e cachoeira, é importante estar
ciente que estamos no período de re-
produção do carrapato estrela, ocor-
rendo o risco de transmissão da Fe-
bre Maculosa por meio de sua pi-
cada. Caso em até 15 dias após este
deslocamento, você apresente sin-
tomas deve procurar atendimento
médico o mais rápido possível", afir-
ma Tatiana Lang, Diretora do Cen-
tro de Vigilância Epidemiológica do
Estado de São Paulo.

PREVENÇÃO - Embora a
Febre Maculosa seja grave e com
alta letalidade, é possível reduzir
significativamente o risco de con-

trair a doença. Verificar com fre-
quência se há algum carrapato
preso ao seu corpo, usar roupas cla-
ras com manga longa, calça com-
prida e calçado fechado - especial-
mente para quem estiver em ambi-
entes rurais - são algumas medi-
das efetivas para a proteção contra
o carrapato transmissor. Também
é importante evitar transitar em
locais com mato alto. Repelen-
tes também podem ser eficazes
contra picadas de carrapatos.

A comarca de São Pedro abre
inscrições, atéo 30 de setembro,
para pessoas que tenham interesse
em fazer parte do corpo de jurados
e atuar no Tribunal do Júri em
2024. Os interessados devem
comparecer presencialmente no
Ofício de Justiça Criminal, locali-
zado no fórum da Comarca de
São Pedro (Praça Adolpho Bo-
nifácio Bragaia, s/n, Centro -
São Pedro), das 13h00min às
17h00min ou enviar e-mail para
saopedro1@tjsp.jus.br . É neces-
sário apresentar documento com
foto, comprovante de residência re-
cente (até os últimos seis meses).

Para fazer parte do corpo de
jurados, o cidadão deve preencher
alguns requisitos obrigatórios: ser
brasileiro, nato ou naturalizado;
ter mais de 18 anos, ter boa condu-
ta social e moral; não ter sido pro-
cessado criminalmente, estar no
pleno gozo dos direitos políticos e
residir na comarca de São Pedro.

O serviço do júri é prestado de
forma gratuita. Aos voluntários
que forem sorteados para compor

o Conselho de Sentença é garanti-
da a presunção de idoneidade mo-
ral, além de preferência, em igual-
dade de condições, nas licitações
públicas e nos provimentos, medi-
ante concurso, de cargo ou função
pública, bem como nos casos de
promoção funcional ou remoção
voluntária. Também é vedado o
desconto no salário ou vencimento
no dia em que o voluntário compa-
recer a Sessão do Júri.

TRIBUNAL DO JURI - Julga
crimes dolosos contra a vida: ho-
micídio simples (art. 121, caput, CP),
privilegiado (art. 121, § 1]) e quali-
ficado (art. 121, § 2°); induzimen-
to, instigação e auxilio ao suicídio
(art 122); infanticídio (art. 123) e
as diversas formas de aborto (art.
124 a 127) - e os a eles conexos. É
formado por um Juiz de Direito,
que é seu presidente e quem decide
as questões legais, e os jurados, re-
presentantes do povo que exercem
atividade jurisdicional democráti-
ca - não são técnicos, mas, juízes
de fato, responsáveis por julgar o
mérito do processo.

Esta publicação custou R$ 198,00 aos cofres públicos Esta publicação custou R$ 214,50 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 171,60 aos cofres públicos
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São Pedro apresenta Plano
Municipal de Gestão Integrada
Documento será disponibilizado nos próximos dias ao cidadão, via canais de comunicação
da Prefeitura, e, posteriormente, debatido em audiências públicas na Câmara Municipal

O futuro determina as
ações no presente, aonde que-
remos chegar e como agiremos
para isso. Imbuída nessa mis-
são, a Prefeitura Municipal de
São Pedro, por meio da Coorde-
nadoria de Meio Ambiente e com
a consultoria da PGR Engenha-
ria e Sustentabilidade, apresen-
tou, na quarta-feira, 13, a pro-
posta do seu Plano Municipal de
Gestão Integrada de Resíduos
Sólidos (PMGIRS).

Promovida pela Coordenado-
ria de Meio Ambiente, a primeira
reunião de apresentação do plano
contou também com a presença de
representantes de várias pastas da
administração municipal, como a
de Governo, de Obras, de Educa-
ção, de Turismo, Cultura e Esporte
e Lazer e da Defesa Civil.

Nos próximos dias, o PMGIRS
também será disponibilizado a to-
dos os cidadãos são-pedrenses nos
canais de comunicação da Prefei-
tura de São Pedro para, posterior-
mente, ser debatido em audiências
públicas na Câmara Municipal.

A partir de um amplo e bem
elaborado diagnóstico da situ-
ação atual do município no ge-
renciamento dos resíduos sóli-
dos, da coleta à destinação fi-
nal, foi elaborado um plano a
partir de um cenário de 20 anos
- com revisão a cada 4 anos.

O coordenador de Meio
Ambiente de São Pedro, Rogério
Bosqueiro Júnior, acredita que até
o final do ano o texto já deve ter
sido debatido e aprovado pelos ve-
readores para, posteriormente, ir à
sanção do prefeito e ser publica-
do no Diário Oficial em forma
de Decreto ou Lei Municipal.

"O PMGIRS é um documen-
to muito bem fundamentado,
tem um caráter técnico aguça-
do, baseado em vastas evidên-
cias científicas e exigências le-
gais, com uma análise aprofunda-
da do contexto local e global", ex-

Promoção foi da Coordenadoria de Meio Ambiente, com participação de todos os setores da Prefeitura

plicou. A diretora-executiva da
PGR Engenharia e Sustentabilida-
de, Adriana Nolasco, elogiou a
parceria com a Prefeitura no
processo de elaboração do texto,
que levou nove meses para ser fi-
nalizado, e que conta com prog-
nósticos com 17 diretrizes de estraté-
gias e ações de curto a longo prazo.

Segundo ela, o sucesso do pla-
no está relacionado ao engajamen-
to de todos nessa missão, como as
secretarias e coordenadorias mu-
nicipais, poder Legislativo, cida-
dãos, empresas, entidades e insti-

tuições. "Mais do que um documen-
to, esta é uma ferramenta essenci-
al para nortear a gestão pública no
cumprimento das obrigações pre-
vistas pela Política Nacional de Re-
síduos Sólidos (PNRS, Lei Federal
12305/10) e trazer soluções práti-
cas para os problemas com resídu-
os sólidos, fornecendo um roteiro
estratégico e orientações claras para
ações efetivas", informou Adriana,
que é professora sênior da Esalq/
USP (Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz, da Universi-
dade de São Paulo).

PMGIRS - Exigência da
Política Nacional de Resíduos
Sólidos (PNRS, Lei Federal
12305/10), o PMGIRS é consti-
tuído por um conjunto articu-
lado de ações estruturantes e es-
truturais (normativas, operaci-
onais, financeiras e de planeja-
mento) que a administração públi-
ca desenvolverá, com base em cri-
térios sanitários, ambientais, so-
ciais, legais e econômicos, de
forma a disciplinar e realizar o ma-
nejo adequado dos resíduos sóli-
dos gerados no seu território.

Divu lgação
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Cidade promove 2ª Feira
de Empregabilidade e
Empreendedorismo

Oferecer novos postos de tra-
balho e dar oportunidade para que
empresas encontrem funcionári-
os qualificados é o objetivo da
2ª edição da Feira de Emprega-
bilidade e Empreendedorismo
(FEMP) que acontece em Char-
queada nos dias 21 e 22 de se-
tembro, no Salão Paroquial - rua
Governador Pedro de Toledo.

O encontro é promovido pela
prefeitura em parceria com a Asso-
ciação Comercial de São Pedro
(Acisp) e com o apoio do Sebrae. As
datas para inscrições prévias e o
passo a passo de como participar
ainda serão repassadas com mais
detalhes pelas redes sociais do
município. A feira se destina a em-

presários e ao público em geral que
busca uma colocação no mercado
de trabalho, além de promover um
elo forte entre o empresariado e o
próprio Sebrae. O vice-prefeito de
Charqueada, Jonas Lanjoni Júni-
or, comentou sobre a iniciativa.

"No ano passado já tivemos
ótimos reflexos positivos da feira.
Houve casos de pessoas que saíram
empregadas de lá. Tínhamos apenas
quatro empresas participando, e a
meta é elevar este número", disse.

A Feira de Empregabilidade e
Empreendedorismo também con-
tará com um stand do Centro de
Apoio ao Trabalhador (CAT) que
estará coletando currículos e ofer-
tando vagas aos interessados.

Feira acontece nos dias 21 e 22 de setembro, no Salão Paroquial

Divulgação
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Festa Italiana terá aulas práticas
e workshops oferecidos pelo Senac CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

O objetivo é mostrar a gastronomia como parte fundamental da cultura
ítalo-brasileira, trazendo para a Festa uma nova experiência de profissionais

A 11ª edição da Festa Italiana
de São Pedro chega com novida-
des: o Senac Águas de São Pedro
vai montar uma estrutura comple-
ta para oferecer aulas práticas e
workshops durante os três dias do
evento. Entre os temas, a presença
do chocolate na culinária italiana,
degustação e harmonização de vi-
nhos italianos, aulas sobre prepa-
ro de risotos, cannolis e tiramisú.

O objetivo é mostrar a gastro-
nomia como parte fundamental da
cultura ítalo-brasileira, trazendo
para a Festa uma nova experiência
com a participação dos professores
e chefs da Faculdade de Gastrono-
mia, aproximando a instituição da
comunidade e oferecendo oportu-
nidade para que todos possam par-
ticipar, com ou sem experiência na
arte da culinária.

Além disso, o espaço também
será utilizado para apresentar aos
visitantes a unidade de Águas de
São Pedro do Senac, os cursos e as
oportunidades disponíveis para
aqueles que buscam capacitação e
formação profissional nas áreas de
hotelaria, turismo e gastronomia.

Vale lembrar que o Senac
Águas de São Pedro está envol-
vido com o projeto desde o iní-
cio, no primeiro semestre, quan-
do os empreendimentos da área
de alimentação passaram por
cursos e oficinas de capacitação,
visando aperfeiçoar ainda mais
a gastronomia local e elabora-
ram os pratos especiais que se-
rão servidos durante o evento.
É a primeira vez que uma uni-

Senac participarão com workshops na 11ª Festa Italiana

dade de ensino superior participa
da Festa ativamente, e os organi-
zadores esperam atrair morado-
res e turistas para uma experiên-
cia diferenciada, onde o conta-
to com a prática culinária possa
ser compartilhado entre todos.
A agenda dos cursos e oficinas es-
tará disponível nas redes sociais da
Secretaria de Turismo (@setursa-
opedro) na semana do evento e as
inscrições devem ser feitas no es-
tande do Senac na Festa.
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VENDO CASA
2 dorm, sa la,  coz,  banh,  lavander ia,  varan-
da,  fundo 1dorm e coz,  bai r ro Palu, terreno

590 m2 área construída 153 m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26

SRA. NEIDE APARECIDA
VERONEZI faleceu dia 08/09/
2023, na cidade de Piracica-
ba, contava 82 anos, filha dos
finados Sr. José Veronezi e da
Sra. Maria Rachel Azzine Ve-
ronezi. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Sepultamento
dia 08/09/2023 às 16h30 do
Velório Memorial Bom Jesus
na cidade de São Pedro/SP,
para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE PEDRO DE MOU-
RA faleceu dia 09/09/2023, na
cidade de São Pedro - SP, con-
tava 79 anos, filho dos finados
Sr. João Pedro de Moura e da
Sra. Maria Benedita da Con-
ceição, era viúvo da Sra. Ma-
ria Helena de Moura, deixa os
filhos: Roseli, já falecida; Clau-
dete; Marilza; Sirley; Jose;
David; Janderson e Jefferson.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos.  Sepulta-
mento dia 09/09/2023 às 16h00
do Velório do Memorial Bom
Jesus, sala "01" para o Cemi-
tério Municipal da Saudade de
São Pedro - SP. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. LEONOR LEOLTE DA
SILVA faleceu dia 09/09/2023,
na cidade de São Pedro, con-
tava 99 anos, filha dos finados
Sr. Miguel Leolte e da Sra.
Maria Encarnação Ruiz Rubio,
era viúva. Deixa familiares e

FALECIMENTOS
amigos. Sepultamento dia 10/
09/2023 às 10h00 do Velório
Municipal de São Pedro, sala
01, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade São Pedro. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES
BUENO FRANCO faleceu dia
11/09/2023, na cidade de São
Pedro, contava 99 anos, filha
dos finados Sr. Jose Franco e
da Sra. Maria Bueno. Deixa
amigos. Sepultamento dia 11/
09/2023 às 16h30, da Igreja
do Lar dos Velhinhos de São
Pedro /SP, para o Cemitério
Parque São Pedro da cidade
de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. MANOEL RODRIGUES
DE SOUZA faleceu dia 13/
09/2023, na cidade de São
Pedro, contava 93 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jorge
Bernado de Souza e da Sra.
Arminda Rodrigues de Sou-
za, era viúvo da Sra. Sebas-
tiana Laurindo de Souza,
deixa os filhos. Idario; Ieda;
Idelson e Ivan. Deixa netos,
bisnetos demais familiares
e amigos. Sepultamento
dia 13/09/2023 às 16:00, do
Velório Municipal de São
Pedro /SP, sala 01, para o
Cemitério Parque São Pe-
dro da cidade de São Pe-
dro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.
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FALECIMENTOS
SRA. NEUZA RAIMUNDO DA SIL-
VA faleceu no dia 07/09 na cida-
de de Piracicaba, aos 59 anos e
era filha da: Sra. Terezinha de
Freitas Silva e do finado: Sr. Air-
ton Raimundo da Silva. Deixa a
filha: Aryane Evelyn da Silva. Dei-
xa netos e demais parentes e
amigos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se dia 07/09 saindo o féretro ás
16:00 h do Velório Memorial Bom
Jesus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumada em jazigo
da família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consulte
os familiares. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS

SRA. OLGA MARIA DA SILVA
ROCHA faleceu no dia 07/09 na
cidade de Piracicaba, aos 89
anos de idade e era viúva do Sr.
Lazaro da Rocha. Era filha do Sr.
Ramiro Antonio da Silva e da Sra.
Dulcilia Alves de Almeida, faleci-
dos. Deixa os filhos: Martha He-
lenira Rocha Casaque casada
com Oldair da Silva Casaque,
Lazaro Aparecido Rocha casa-
do com Amelia da Rocha, Diva
Euvemira Ibanhes, falecida. Dei-
xa netos, bisnetos, tataranetos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Charqueada e o seu
sepultamento deu se dia 0/09
saindo o féretro ás 09:00 h do
Velório do Cemitério da Vila
Rezende – Sala 1 seguindo
em auto fúnebre para o Ce-
mitério Municipal de Charque-
ada onde foi inumada em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ROSELY APARECIDA BOL-
LER DE SOUZA faleceu no dia
10/09 na cidade de Piracicaba,
aos 54 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Luiz Carlos de
Souza. Era filha do Sr. Sebasti-
ão de Jesus Boller e da Sra. Dir-
ce Capelasso Boller, falecida.
Deixa os filhos: Maikon William
de Souza casado com Marcia
Miguel Nilton de Souza e Maxiel
William de Souza. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Charqueada e o seu
sepultamento deu se dia 11/09
saindo o féretro ás 08:30h do
Velório Municipal de Charquea-
da seguindo para o Cemitério
da mesma localidade onde foi
inumada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

JORGE AUGUSTO PEREIRA DOS
SANTOS faleceu no dia 11/09 na
cidade de Piracicaba, aos 39
anos de idade e era filho do Sr.
José Pereira dos Santos, faleci-
do e da Sra. Antonia Delgado dos
Santos. Deixa 01 filha: Maria Vi-
toria Pereira dos Santos. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de Charqueada e o seu se-
pultamento deu se dia 12/09 sa-
indo o féretro ás 13:00h do Veló-
rio Municipal de Charqueada
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. PAULINO SELSO faleceu no
dia 13/09 na cidade de Char-
queada, aos 93 anos de idade.
Era filho do Sr. José Selso e da Sra.
Anna Simanaio, falecidos. Deixa
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu se dia 13/09
saindo o féretro ás 15:00h do Veló-
rio Municipal de Charqueada se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.ROSALINA PEREIRA BISPO
faleceu no dia 13/09 na cidade
de São Pedro aos 83 anos de
idade e era filha dos finados
Sr.Joaquim Pereira Bispo e da
Sra. Joana Correira Bispo. Dei-
xa a filha: Selma Aparecida Bis-
po dos Santos Deixa neta e de-
mais parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 13/09 saindo

MMMMMOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTO

Iniciada a coleta de assinaturas
em prol de universidade
federal em Piracicaba

o féretro ás 16:30 h do Velório
Municipal de São Pedro- sala 2
seguindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inuma-
da em jazigo da família. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SRA. GERTRUDES MANUEL DA
SILVA faleceu no dia 13/09 na
cidade de São Pedro, aos 63
anos e era casada com o Sr.
Lourival Bento da Silva.Era filha
dos finados Sr. Benedito Bento
Manuel e da Sra. Teodora Eleu-
terio Manuel. Deixa parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu se dia 14/09 saindo o fére-
tro ás 11:00 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR. LUIZ ALBERTO KAVANTAN
faleceu no dia 13/09 na cidade
de São Pedro, aos 95 anos e
era viúvo da Sra.Wanda Cerchi-
ari Kavantan.Era filho dos finados:
Sr. João Kavantan e da Sra. Rosa
Galina. Deixa a filha: Sonia Cristina
Kavantan. Deixa neta, parentes e
demais amigos. O seu sepulta-
mento deu se dia 14/09 saindo o
féretro ás 15:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 2
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR. ADMIR EUCLIDES DE CAM-
POS faleceu no dia 15/09 na ci-
dade de Piracicaba, aos 66 anos
de idade e era filho dos finados
Sr. Clementino Pires de Cam-
pos e da Sra. Antonia Angelina
Zamaio.Deixa os filhos: Elton
Clementino de Campos casa-
do com Bruna Lorine Damiano;
Delma Tatiane de Campos ca-
sada com Emerson Henrique
Lemos. Deixa ainda netos e de-
mais familiares. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 15/09 saindo o fé-
retro ás 16:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus –Sala 1 se-
guindo em auto fúnebre para o
Cemitério Patrimônio de São
Sebastião onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA JOSE BICUDO
MARQUES faleceu no dia 15/09
na cidade de Piracicaba, aos 79
anos de idade e era viúva do Sr.
Augusto Marques. Era filha do
Sr. José Bicudo Camargo e da
Sra. Olivia de Camargo, faleci-
dos. Deixou os filhos: Aparecida
Odete Marques Alves viúva de
Luis Carlos Alves; Luis Andre
Marques; Luis Augusto Marques
casado com Angelica Marques,
Vera Lucia Marques do Nasci-
mento casada com Jose Apare-
cido do Nascimento; Maria Au-
gusta Marques Bueno.  Deixa
ainda netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o seu sepul-
tamento deu se dia 15/09 sain-
do o féretro ás 16:00 h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus – Sala
2 seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi
inumada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.MALVINA DE SOUSA fale-
ceu no dia 15/09 na cidade de
São Pedro aos 61 anos de ida-
de e era filha dos finados Sr.Luiz
de Souza e da Sra.Martha de Lima
Sousa.Deixa a filha: Juliana de
Sousa Alves casada com Junior
Rodrigues dos Santos.Deixa netos
e demais parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 15/09 saindo o
féretro ás 16:30 h do Velório Mu-
nicipal de São Pedro-Sala1 se-
guindo para o Cemitério daque-
la localidade onde foi inumada
em jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

De acordo com a deputada estadual Professora Bebel, o movimento de coleta
de assinaturas tem deixado listas do documento em escolas e sindicatos

Apoiadores do mandato da
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) iniciaram, na quinta (14),
a coleta de assinaturas para o abai-
xo-assinado em prol da instalação
de uma universidade federal Pira-
cicaba. Os participantes do movi-
mento pela federalização do Cam-
pus Taquaral da Unimep, que foi
desativado no início deste ano,
montaram uma banca na Praça
José Bonifácio, nas proximidades
do Poupatempo, em Piracicaba,
onde foi feita coleta de assinaturas
ao longo de todo dia, mesmo com a
chuva fina que caiu na cidade na
parte da tarde.

De acordo com a deputada
estadual Professora Bebel, o movi-
mento de coleta de assinaturas, que
será levado aos bairros da cidade,
a partir da próxima semana, tam-
bém tem deixado listas do docu-
mento para serem assinados em
escolas e sindicatos de trabalha-
dores. "Queremos uma gran-
de mobilização da população
para mostrarmos ao governo
federal a importância de Pi-
racicaba ter uma universidade
federal, conforme já levamos esse
pleito em comitiva ao ministro da
Educação, Camilo Santana, no úl-
timo dia 13 de abril", conta.

O abaixo-assinado também
pode ser assinado online pelo link
https://chng.it/vHcbzHWpd4, ini-
ciado no último dia 29 de agosto. A
coleta de assinaturas fisicamente
continua nesta sexta-feira, 15 de
setembro, também na Praça José
Bonifácio, das 9 às 16 horas. O ob-
jetivo do movimento é de que seja
feita uma extensão do campus da
UFSCAR em Piracicaba.

No abaixo-assinado é destaca-
do o seguinte: "Os (as) que aqui
assinam, somando-se às assinatu-
ras do Manifesto de Abril de 2023
entregue então ao Ministro da Edu-
cação -- considerando os enormes
benefícios que uma educação su-
perior gratuita e de qualidade re-
presenta para a sociedade em ge-
ral, não apenas para Piracicaba e
região, mas para São Paulo e para
o Brasil --  apoiam com entusi-
asmo e determinação, perante o
Governo Federal, a instalação
de uma Universidade Pública
Federal em Piracicaba, ocupan-
do as instalações do campus
Taquaral, que foi recentemente
desativado pela Unimep".

A deputada Professora Bebel
reforça que o objetivo deste movi-
mento é de que tenha uma forte
mobilização de Piracicaba e da
Região Metropolitana, para
mostrar ao governo federal a
importância desta universidade
federal na cidade, uma vez que
a desativação do campus Taqua-
ral da Unimep deixou um vazio em
opções para a juventude cursar
uma universidade. A reivindicação
é de que Piracicaba ganhe uma ex-
tensão da UFSCar - Universidade
Federal de São Carlos.

AUDIÊNCIA PÚBLICA -
Para mobilizar a região em torno
da federalização do Campus Ta-
quaral da Unimep, acontece em Pi-
racicaba audiência pública da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo na Câmara de Vereado-
res, no próximo dia 29, às 18 ho-
ras, inclusive com a participação de
representantes do MEC. A realiza-

A coleta para o abaixo-assinado tem adesão da população que passa pela Praça José Bonifácio

Além da Praça José Bonifácio, a campanha de coleta de assinaturas vai para os bairros de Piracicaba

ção desta audiência proposta pela
deputada Professora Bebel que teve
requerimento aprovado na pela
Comissão de Educação e Cultura
da Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo. O requerimento
para assegurar a realização da au-
diência na Câmara de Vereadores
de Piracicaba foi apresentada pela
vereadora Rai de Almeida (PT) e
aprovada na última segunda (11).

O pedido de instalar uma uni-
versidade federal em Piracicaba já
foi levada ao presidente Lula, pela
deputada Bebel, no último dia
sete de março. A parlamentar tam-
bém articulou e participou de au-
diência de uma comitiva de Piraci-
caba com o ministro da Educação,
Camilo Santana, quando foi apre-
sentado oficialmente o pedido, as-
sim como tem feito articulações junto
aos ministérios do Trabalho, Fazenda
e de Relações Institucionais, assim
como ao vice-presidente da Repú-
blica, Geraldo Alckmin.

Divulgação

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos
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Edição de 2023 celebra 70 anos
da Semana Gustavo Teixeira
Coral Municipal "Dorothéa Bená Ghirotti" e Banda Ária apresentaram-se no
evento que abriu oficialmente a semana que celebra o poeta são-pedrense

Com repertório que incluiu as
músicas A Conquista do Paraíso,
de Vangelis; Ouve o silêncio, de
Cláudio Santoro; Lua Branca, de
Chiquinha Gonzaga; Fiz da
Vida uma Canção, de Waldemar
Henrique e Pompa e Circunstân-
cia, de Edgar Elga, a apresenta-
ção do Coral "Dorothéa Bená
Ghirotti", formado por 30 inte-
grantes, marcou oficialmente, no
dia 14, o início da 70ª edição da
Semana Cultural Gustavo Teixei-
ra, um dos eventos mais tradicio-
nais da cultura são-pedrense.

As canções solos foram apre-
sentadas pelas sopranos Ana Áu-
rea Haafeld, Rosa Maria Migatta e
pelo tenor Genival Silva, que tam-
bém é o maestro do coral que foi
reativado este ano, após 20 anos.
A apresentação teve ainda as
participações especiais de um
quarteto de sopros, sob a ori-
entação do maestro Jessé Francis-
co, da banda Municipal de São Pe-
dro e da bailarina Letícia Landahl.

"Essa é uma noite de gala", defi-
niu Pedro Aguiar, um dos integrantes
do coral que leva o nome da sua
avó, responsável pela fala inicial que
antecedeu a apresentação.

O coordenador de Cultura,
Ivan Teixeira, destacou a importân-
cia de um evento com as caracte-
rísticas da Semana Gustavo Teixei-
ra completar 70 anos. "É um even-
to cultural muito importante, que
passa de geração em geração. Agra-
deço a minha equipe, aos secretári-
os municipais e parceiros por auxi-
liarem nesta empreitada e ao pre-
feito Thiago Silva pela oportunida-
de de realizar este evento que vai
proporcionar acesso a diversas for-
mas de cultura", disse.

Além do coral, a noite de aber-
tura também contou com a apre-
sentação da banda Ária e em outro
local, no Espaço Artístico Clarice
Zezza Matarazzo, foi realizada a
palestra "Quem cuida merece cui-
dado", com a médica da família
Rebecca Almeida, da Clínica Pleni-

tude. Foram abordados temas
como importância do autocuidado
para cuidadores, desafios dos cui-
dadores, importância do suporte e
da rede de apoio, gerenciamento do
estresse, entre outros.

AGENDA - A programação da
Semana Cultural segue até o dia
30, com música, dança, teatro, li-
teratura e claro, poesia.

No sábado, dia 16, a progra-
mação é de intervenção poética pe-
las ruas do comércio de São Pedro
a partir das 9h. Também no sába-
do, às 15h, acontece o Café Musical
La Primavera, no Espaço Artístico
Clarice Zezza Matarazzo.

Para o dia 17 estão programa-
dos Oficina experimental de Dan-
ça Circular com Andrea Pater-
nost, às 9h, no Espaço Artístico;
Oficina Remontando o poeta, às
9h30, na praça José Benedito Ca-
denasse, no bairro Theodoro de
Souza Barros e  às 14h30 na pra-
ça Jorge Guarda, no São Dimas.

Os Concursos de Poesias De-

clamadas e autorais, que em 2023
receberam 367 inscrições, serão re-
alizados nesta edição em datas di-
ferentes: no dia 20 acontece a final
do Concurso de Poesias Inéditas  e
no dia 21, a de Poesias Declama-
das, ambas no Centro de Conven-
ções Jacintho José Fávaro e com
apresentação da Academia Galpão.

A semana criada em 1953 para
homenagear o poeta são-pedrense
conhecido como Poeta das Rosas e
eleito para a Academia Paulista de
Letras em 1937 também terá atra-
ções como apresentação da peça
teatral "Alice Fora da Caixa", em
parceria com o Sesc Piracicaba,
plantio de rosas na Praça do Fó-
rum, Rota Literária nas linhas das
poesias de Gustavo, com Giane
Adorno e o 1º Show de Talentos.

Outra novidade deste ano é a
elaboração de uma medalha alusi-
va aos 70 anos da Semana Cultu-
ral. A programação completa pode
ser conferida nas redes sociais da
Prefeitura de São Pedro.

Coral Municipal Dorothea Bená Ghirotti Leticia  Landahl fez apresentação especial

O maestro do Coral é Genival Silva Palestra sobre cuidados com quem cuida

Divulgação
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Secretaria faz mudanças
para  melhorar fluxo
de atendimento

A Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social de São Pedro
fez mudanças no agendamento de
consulta das unidades de saúde
para melhorar e agilizar o fluxo de
atendimento dos pacientes.  Ago-
ra, os atendimentos acontecem
com hora marcada e a recomenda-
ção é para que os usuários do SUS
cheguem aos locais da consulta com
meia hora de antecedência.

Antes da mudança, muitos
atendimentos aconteciam por or-
dem de chegada, característica que
gerava longos períodos de espera.
"A mudança atende também a uma
solicitação do Conselho Municipal
de Saúde", conta o coordenador
da Atenção Básica, Nilson Mar-
chezi. A mudança começou a ser
implantada na Umis, que vai ser-
vir de piloto até a implantação
em todas as unidades de saúde.

O agendamento com horário
marcado não foi a única mudança
no atendimento da saúde em São
Pedro.  Usuários do SUS que es-
tão com o cadastro feito pelos
agentes comunitários de saúde
em dia conseguem marcar con-
sultas pelo aplicativo Mais Saú-
de Cidadão, que pode ser usado
em celulares e todas as unida-
des estão com o sistema de senha
eletrônica, outra medida adotada
para agilizar o atendimento.

AGILIDADE - Priscila Silva

Reis levou o pai Benedito dos Reis,
76,para atendimento com ortope-
dista na Umis na sexta-feira, 15.
"O atendimento foi bem ágil. Che-
gamos e depois de uns 10 minutos
já fomos atendidos", disse. Ela su-
gere que as mudanças sejam feitas
também para agilizar a marcação
de consultas, item que já está no
planejamento da Secretaria.

No período de 12 meses entre
1 de agosto de 2022 e 2023, foram
realizados na rede municipal de
Saúde de São Pedro 188.296 aten-
dimentos em 39 especialidades.
Neste período, o maior número  de
atendimentos - 46.428  - foi reali-
zado na Umis, seguido pela UBS
São Dimas, com 27.785 registros
de atendimento; CER (Centro
Especializado de Reabilitação),
com 26.166 atendimentos e UBS
Dorothea, com 15.326.

Entre as especialidades aten-
didas estão hematologia, urologia,
clínica-geral, cirurgia vascular,
pneumologia, oftalmologia, gastro-
enterologia, neurocirugia, otorri-
nolaringologia,  reumatologia, neu-
rologia pediátrica, cardiologia, gi-
necologia e obstetrícias, ortope-
dia, traumatologia, dermatolo-
gia, psiquiatria e pediatria.

 A média de exames reali-
zados por mês é de 2.295 e a de
usuários atendidos nas farmá-
cias municipais é de 9.155.

Mudanças começaram pela Umis; ação será piloto para outras unidades

Divulgação
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Realizar sonhos de crianças com doenças
graves fortalece o tratamento médico

Este mês é marcado pela cam-
panha mundial "Setembro Doura-
do", dedicada a chamar a atenção
para o câncer infantojuvenil, des-
tacando a necessidade de um diag-
nóstico precoce, tratamento ade-
quado e apoio às crianças e famílias
que enfrentam essa luta. De acor-
do com o Instituto Nacional do
Câncer (INCA), estima-se que
entre 2023 e 2025 ocorrerão no
Brasil, a cada ano, 7.930 novos
casos de câncer em crianças e ado-
lescentes de 0 a 19 anos de idade.

Diante deste cenário, a Make-
A-Wish® Brasil, organização dedi-
cada a realizar sonhos de crianças
com doenças graves, reforça seu
compromisso de proporcionar ex-
periências transformadoras por
meio de um sonho realizado. A pes-
quisa "Impacto do Sonho" publica-
da pela Make-A-Wish® America em
2022 mostra que 9 em cada 10 cri-
anças em tratamento relatam que a
jornada do sonho trouxe alívio do

estresse traumático da doença e
tratamento e 100% dos profissi-
onais de saúde relataram que a
jornada do sonho melhorou o
bem-estar emocional da crian-
ça e da equipe médica respon-
sável, além de aumentar a ade-
são ao tratamento após saber que
realizaria um sonho.

"As jornadas de sonho, con-
forme conduzidas pela Make-A-
Wish® Brasil, podem ajudar as
crianças a superar as suas própri-
as limitações, as famílias a supe-
rar a ansiedade e comunidades
inteiras a sentirem alegria. Não se
trata de um presente passageiro,
mas de uma experiência cuidado-
samente planejada, projetada para
complementar o tratamento mé-
dico de uma criança e dar-lhe a
esperança, a força e a alegria de
que necessita para combater a
sua doença", afirma Thais Ber-
nardini, Diretora-Executiva da
Make-A-Wish® Brasil.

Em seus quase 15 anos no
país, a Make-A-Wish® Brasil já
realizou quase 3.500 sonhos dos
mais variados. "Há três anos eu
tive a pior notícia da minha
vida: a doença da minha filha
Anna. Hoje estamos aqui na praia,
rodeada de amor e carinho por pes-
soas que não nos conhecem e, es-
tar aqui não é só uma viagem para
a praia, é a realização de um so-
nho e a cura de algumas feridas
causadas pela vida. Hoje nós temos
a certeza de que sim, nós podemos
voltar a sonhar e realizar", conta
a mãe da Anna, criança que teve
o sonho de conhecer a praia em
maio deste ano.

Cerca de 80% das crianças e
adolescentes com câncer podem
ser curadas se diagnosticados pre-
cocemente e tratados de acordo
com um protocolo integrativo
num centro pediátrico especi-
alizado. Mais informações: ht-
tps://makeawish.org.br/

Organização dedicada a realizar sonhos de crianças com doenças graves, reforça seu compromisso
de proporcionar experiências transformadoras
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Charqueada marca presença em oficina regional da saúde
O município de Charqueada

esteve presente na Oficina de Re-
gionalização da Saúde, realiza-
da na terça-feira (12) e quar-
ta-feira feira (13), em Piraci-
caba. O evento abrange toda
a  m i c r o r r e g i ã o  e  d e b a t e  o
avanço do setor e iniciativas
que podem melhorar o atendi-
mento ao público e garantir mai-
or eficiência do gasto público.

A oficina contou com a ilus-
tre presença do secretário esta-
dual de Saúde, Eleuses Paiva, o
prefeito Rodrigo Arruda, a se-
cretária de Saúde local, Marcela
Puppin, a administradora do
Hospital de Charqueada Wládia,

os deputados estaduais Heli-
nho Zanatta e Alex de Madu-
reira, e o diretor da DRS-X de
Piracicaba, Moisés Taglietta.

"Debater a saúde a nível
regional e estadual é sempre
uma pauta de extrema im-
portância. O setor tem tido
ótimos avanços e as deman-
das  colet ivas  sempre  têm
peso maior quando estamos
em contato direto com o go-
verno estadual. É assim que
sairemos cada vez mais for-
talecidos e oferecendo um
sistema público de qualida-
de aos nossos cidadãos", dis-
se Rodrigo Arruda. O objeti-

vo do programa é a diminui-
ção das desigualdades entre
as regiões para aumentar a efi-
ciência do gasto público, ampli-
ar a oferta de serviços, fazer as
filas andarem e reduzir a dis-
tância que as pessoas preci-
sam percorrer para conseguir
atendimento. Atualmente, os
municípios aplicam até 40% do
seu orçamento na saúde, mas,
devido à falta de integração das
unidades, muitas vezes o cida-
dão ainda não tem suas neces-
sidades atendidas. O projeto
prevê a adequação dos ambu-
latórios médicos de especia-
lidades e hospitais estaduais

às necessidades regionais,
efetivamente descentralizan-
do o sistema de saúde.

O Programa de Regionalização
da Saúde do Estado de São Paulo
conta com a parceria do Cosems-
SP e o apoio da OPAS, com a qual
foi assinada a Carta de Coopera-
ção Mútua para a qualificação e
fortalecimento da gestão estadual
do Sistema Único de Saúde
(SUS) do Estado de São Paulo.
A parceria propõe buscar formas
de entrosamento entre as insti-
tuições, para criar, manter e di-
namizar redes permanentes en-
tre os quadros funcionais e as-
segurar a cooperação entre eles.

A oficina contou com a presença do secretário estadual de Saúde, Eleuses
Paiva, o prefeito Rodrigo Arruda, a secretária de Saúde local, Marcela
Puppin, a administradora do Hospital de Charqueada Wládia
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Alunos da Apae participam de
atividades de conscientização
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Stallage Hotel conta com restaurante
italiano aberto para passantes
Inaugurado em 2022 na estância de São Pedro, Stallage Hotel abre
as portas do restaurante Casa D`Angelo para hóspedes e passantes

Lazer, tranquilidade, seguran-
ça, contato com a natureza e atra-
ções gastronômicas italiana. Essa
é proposta do Stallage Hotel, inau-
gurado no ano passado na estân-
cia de São Pedro. Sob comando dos
proprietários Ramiro e Daniel Are-
na, além do hotel com uma infra-
estrutura incrível, o local conta com
o restaurante Casa D`Angelo, aber-
to para hóspedes e passantes .

"Um hotel com uma arquite-
tura clássica-moderna, recém-cons-
truído, que conta com um restau-
rante italiano chamado Casa
D'Angelo dentro de suas depen-
dências, e um grande salão de even-
tos entre Águas de São Pedro e São
Pedro. Esse é o Stallage Hotel", ex-
plicaram os proprietários.

Numa área verde de um hec-
tare, o Stallage Hotel oferece mui-
to mais do que acomodações
confortáveis e segurança, mas
um espaço arborizado, com pomar,
redário, piscina e playground para
diversão das crianças.

Ideal para quem busca mo-
mentos de tranquilidade e o sosse-
go do interior, o hotel oferece toda
infraestrutura necessária para re-

ceber grupos com diversos layouts,
pois conta com quartos para um
único hóspede, dois, três, quatro e até
cinco. "Todos equipados com Smart
TV, frigobar, ar-condicionado, kit de
amenities e roupas de cama e ba-
nho de qualidade", ressaltam.

RESTAURANTE - Um dos
grandes diferenciais do hotel é sem
dúvida o restaurante Casa
D'Angelo. Aberto para hóspedes e
passantes, o local atende de quar-
ta-feira a domingo, das 8h às 10h,
e das 19h30 às 23h. A equipe é es-
pecializada em café da manhã ar-
tesanal, massas italianas da Nona,
pizzas de forno a lenha e cortes de
carnes nobres na parrilla. Reser-
vas pelo telefone: (19) 99983-3400.

SERVIÇO: O Stallage Hotel
fica na Estrada Jose? Miranda, nº
1, Nova Aurora, em Sa?o Pedro. O
funcionamento é quarta a segun-
da-feira (toda terça-feira há uma fol-
ga coletiva e o hotel é fechado, exceto
em feriados e época de alta tempora-
da). Mais informações pelo telefone/
WhatsApp: (19) 99983-3400. Site:
www.stallagehotel.com.br. Redes
sociais: Instagram, Tiktok e Kwai:
@stallagehotel, Facebook: Stallage Hotel.

Sob comando dos proprietários Ramiro e Daniel Are-
na, além do hotel com uma infraestrutura incrível, o
local conta com o restaurante italiano Casa D`Angelo
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Durante o mês de setembro
acontece a maior campanha de
conscientização voltada à inclusão
social da pessoa com deficiência.
Na Apae de São Pedro, pelo menos
120 pessoas (crianças e adultos)
com deficiência intelectual e múlti-
pla que são atendidas, participa-
ram das atividades. A comemora-
ção acontece com uma extensa pro-
gramação durante todo mês.

Segundo a diretora técnica da
unidade, Daniele Teixeira, a iniciativa
teve inicio em 2005 pela Federação das
Apaes do Estado de São Paulo e tem
como objetivo tornar o mês refe-
rência na luta dos direitos e inclu-
sao das pessoas com deficiência.

 "A cor verde foi escolhida em
alusão ao dia da pessoa com defici-
ência, que é celebrado dia 21 de se-
tembro, mesma data do Dia da
Árvore, uma forma de assinalar que
uma sociedade acessível e inclusi-
va tem que ser sustentável em to-
dos os aspectos", explicou. .

Para dar maior visibilida-
de a campanha foi elaborado
uma calendário com diversas
atividades a serem realizadas

por todas as Apaes do Estado
durante todo esse mês.  "Inicia-
mos com a confecção de dese-
nhos por todos os aprendizes,
que serão votados no dia 21,
para escolha de um mascote ofi-
cial do Setembro Verde 2023
entre todas as Apaes do Esta-
do", contou Daniele.

Foram feitas fotos com ele-
mentos verdes para postagem nas
mídias sociais da população, do
comércio, funcionários, aprendizes
e familiares. "Até o momento de
estabelecimentos que se ilumina-
ram temos além da Apae, a Harue
Estética e a GTEC Informática".

No último dia 12 aconteceu a
Caminhada Inclusiva, com a parti-
cipação da população, pais e apren-
dizes. Além disso, houve a distri-
buição de folhetos informativos e
uma lembrancinha confeccionada
pelos aprendizes da Oficina de Bi-
juteria. Na quarta feira foram
plantados no parque da Apae
três ipês amarelos em parceria
com a Secretaria de Meio Ambi-
ente. No dia 21 haverá um pi-
quenique com karaokê.
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Atividades do Folclore animam
alunos do ensino fundamental
Só Piracicaba deixou de receber neste ano mais de R$ 227 milhões; a
parlamentar garante que será necessária grande mobilização regional

GGGGGOVERNOOVERNOOVERNOOVERNOOVERNO

Águas tem representante
em curso de capacitação
em convênios

A Tribuna de São Pedro
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O folclore brasileiro é fruto da
mistura de várias culturas que for-
mam a identidade nacional, como
a portuguesa, indígena e africana,
por exemplo. Ela se expressa por
meio de elementos da fantasia, da
vida e a realidade de um povo ao
longo do tempo e da história em
diferentes recortes geográficos.

Durante o mês de agosto, a
EMEF Maria Fornasier Franzin
desenvolveu diversas atividades
que resgataram as tradições
culturais brasileiras e o folclore
nacional. Nas unidades 1 e 2,
realizou-se uma parceria com a
nutricionista da rede municipal
tendo a finalidade de inserir ao
cardápio semanal pratos típicos
como: feijoada, arroz doce, can-
jica, bolo de milho e pipoca.

Durante as aulas de educação
física foram confeccionados gira-
giras, os "balangandãs", visando a
ludicidade, cooperação, motricida-
de e coordenação. Na unidade 1,
de 1º e 2º anos, os alunos brinca-
ram de bolinha de gude, amareli-

nha, corda, bolha de sabão, bilbo-
quê, pé de lata, vai e vem.

Houve também contação da
história da "Gralha Azul" e de-
gustação de pinhão, na oficina
de Leitura e Produção de Tex-
to, também gincanas realizadas
durante as aulas de natação e
na atividade esportiva.  As pro-
fessoras fizeram experiências
do redemoinho do saci, poção
da cuca e pés do curupira.

Na unidade 2, de 3º a 5º anos,
as aulas de educação artística fo-
ram voltadas ao resgate de brinca-
deiras típicas do folclore, como con-
fecção do bilboquê e peteca, ativi-
dade com vai e vem e cama de gato,
com materiais recicláveis e utiliza-
dos no dia-a-dia. Nas unidades 2 e
3, houve contação de histórias so-
bre as lendas com as queridas Cla-
risse Mendes D'Ávila, Edna Mara
Alexandre Boschini e Maria Inês
Cotrim Dias, além da participação
da diretora Tatiana Heidorn.

Na unidade 3, de 6º a 9º anos,
foram trabalhadas atividades de

Durante o mês de agosto, a EMEF Maria Fornasier Franzin desenvol-
veu diversas atividades com os alunos

gincanas nas aulas de educação fí-
sica e uma grande gincana foi rea-
lizada no período integral, dividin-
do as trilhas em quatro grupos:
saci, curupira, boitatá e iara. Os
alunos fizeram grito de guerra, in-

terpretação da história e desenhos
dos personagens, brincaram de
pião, bolinha de gude, amarelinha,
trava-língua, pipa, pula corda, cabo
de guerra e cabra cega. Esse ano a
equipe vencedora foi a Curupira.
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Águas de São Pedro esteve
representada pelo chefe de ga-
binete Igor Rodrigues Pereira
em curso de capacitação em
convênios oferecido pela Se-
cretaria de Governo e Rela-
ções Institucionais, uma par-
cer ia  do  governo estadual
com a Fundação Vanzolini e
Escola Politécnica.

Ao todo serão 40 horas de
curso ministrado pelo docente
Caio Fontana, referência na

área. O encontro acontece a
partir desta quinta-feira (14), no
auditório da Secretaria de Edu-
cação de Piracicaba. Serão oito
horas de curso de forma presen-
cial e outras 32 horas online.

O objetivo é capacitar o funci-
onário e modernizar todo o siste-
ma público de convênios, ensinan-
do de forma mais profunda o ma-
nuseio de sistemas e todo arcabou-
ço administrativo que envolve o
trâmite utilizado pela prefeitura.
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Município participa da oficina sobre a
Regionalização da Saúde em Piracicaba

Santa Maria da Serra esteve
presente nesta terça-feira (12), no
Espaço Beira Rio em Piracicaba, na
abertura das discussões sobre a
Regionalização da Saúde na DRS/
Piracicaba. O município foi repre-
sentado pelo prefeito Josias Zani
Neto juntamente com a presidente
da Câmara, Alessandra Bozeli Zani,
o diretor de Saúde, Diego Delfino e
das colaboradoras, Kelly Siloto, Bi-
anca Ramos e Vanda Claudino.

Esteve presente no evento o se-
cretário estadual de Saúde, Dr. Eleu-
ses Paiva, os deputados estaduais, Alex
de Madureira e Helinho Zanatta, o
prefeito de Piracicaba, Luciano Almei-
da, prefeitos da região servidores da
DRS e secretários da Saúde da re-
gião.  Além de conhecer mais sobre
o propósito da Regionalização, as
autoridades puderam ainda ampli-
ar os contatos com as autoridades
da região e do Estado.

PPPPPARCERIAARCERIAARCERIAARCERIAARCERIA

Estância implanta programa de
integridade e governança pública

A Prefeitura da Estância de
Águas de São Pedro iniciou no mês
de março treinamento e capacita-
ção em parceria com a UVESP
(União doa Vereadores do Estado
de São Paulo) para implementar o
Programa de Integridade e Gover-
nança Pública no município e cum-
prir todas as métricas necessárias
para a conquista do Selo de Inte-
gridade e Governança Pública
Municipal. Ao todo serão nove
meses de capacitação continuada,
com mais de 50 palestras online de
todo o Brasil.

Na oportunidade, foi nomea-
do por meio da portaria nº 111 de
13 de março de 2023, os membros
do grupo de trabalho da implanta-
ção do programa. A ação também
regulamenta a política de gover-
nança publica compliance no âm-
bito da administração pública di-
reta, autárquica e fundacional do
município de Águas de São Pedro.

O Selo de Integridade Pú-
blica Municipal tem como obje-
tivo fomentar uma cultura de
integridade, prevenir a corrup-
ção e promover a ética nas ad-

ministrações públicas, reconhe-
cendo o esforço das prefeituras
e câmaras de vereadores do Es-
tado de São Paulo, na implemen-
tação do Programa de Integri-
dade Pública Municipal.

É uma oportunidade de con-
seguir aprimoramento da gestão,
ampliação da rede de relaciona-
mentos, visibilidade para as pre-
feituras e uma maior transpa-
rência e controle dos recursos
públicos. O programa é baseado
em três pilares: integridade,
governança e governo aberto.

Prefeito Josias Zani Neto com o deputado estadual Helinho Zanatta
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Águas recebe mais R$ 2 milhões
da deputada Carla Zambelli

Já está na conta da Prefeitura
de Águas de São Pedro recurso no
valor de R$ 2 milhões frutos de
emenda parlamentar da deputada
federal Carla Zambelli (PL-SP). Já
é o segundo compromisso firmado
com o município e que vai benefici-
ar diversas áreas do setor público.

O prefeito João Victor Barbo-
za confirmou o recebimento da ver-
ba e comemorou a parceria. "A Car-
la tem tido uma atenção especial

com o nosso município e muitas
conquistas serão possíveis graças
a esse olhar sensível e esta parceria
que se consolidou", disse o chefe
do Executivo água-pedrense.

Com o dinheiro, será possível
oferecer contrapartidas para obras
de infraestrutura em andamento
na cidade, ajustar a diferença do pro-
jeto do Centro do Idoso que será edifi-
cado no Parque das Águas, realizar a
compra de uma máquina bobcat, re-

formar as guaritas de segurança e fa-
zer a compra de implementos de limpe-
za urbana e carros elétricos para for-
mar equipes de manutenção nos bair-
ros da cidade. "São várias iniciativas
que vão mudar a cara de Águas de São
Pedro. Além das obras, nossa atenção
especial na limpeza das ruas e bair-
ros, com aquisição de importantes
maquinários que vão dar total
apoio aos serviços urbanos", fina-
lizou João Victor.
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